

Nota de Prensa

Brasil se ha vuelto caro y desindustrializado, según Alckmin



El vicepresidente de la República de Brasil defendió que el país agrega más valor a sus commodities y conquista el mercado regional.

Río de Janeiro, 25 jul 24 - Brasil atravesó un proceso de desindustrialización temprana y acentuada, según el vicepresidente de la República y ministro de Desarrollo, Industria, Comercio y Servicios (MDIC), Geraldo Alckmin. Esto sucedió porque el país se encareció y el sector productivo terminó mudándose a otras localidades, según él.

“Cuando un país se enriquece, se desindustrializa. Es natural. Se volvió caro, el país se enriqueció, la industria se movió. Pero nos volvimos caros antes de hacernos ricos. Brasil es un país caro para vivir y exportar. El país exporta materias primas, pero tiene dificultades para exportar valor agregado”, afirmó Alckmin, en Estados del futuro, un evento paralelo del G20.

Para la vicepresidenta, el país debe esforzarse en agregar valor y no centrarse exclusivamente en el comercio de materias primas. Hoy, la presencia de Brasil

en el mercado internacional está predominantemente ligada a la venta de mineral de hierro y petróleo.

El Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES) juega un papel fundamental en el esfuerzo del país por ser innovador, centrado en resultados, patentes y empleo, según Alckmin.

“Si quiero pedir dinero prestado, capital para trabajar, con 8% de interés, y mi competidor tiene 1% o cero interés, ¿cómo voy a competir? El crédito es esencial. Necesito renovar las máquinas, ser más eficientes, usar menos energía, tener mejores resultados”, afirmó.

El presidente Luiz Inácio Lula da Silva sanciona mañana, día 26, el lanzamiento de la Carta de Crédito para el Desarrollo (LCD), la tercera de una serie de soluciones financieras de este tipo. Además, existe la LCI (Carta de Crédito Inmobiliario) y la Carta de Crédito Agrícola (LCA). El título lo emite el BNDES, pero el dinero proviene del mercado. Suele ser una alternativa de financiación más económica, entre un 1% y un 1,5% más barata que la oferta promedio disponible.

Alckmin también destacó la necesidad de que Brasil se una a los países vecinos para ampliar las exportaciones. Sostiene que el país representa el 1,8% del PIB (Producto Interno Bruto) mundial. Esto significa que existe la oportunidad de aumentar el comercio en un 98,2%.

“Necesitamos conquistar el mercado. El presidente Lula viajó por todo el mundo abriendo mercados. Bolivia acaba de ingresar al Mercosur. El mundo está globalizado, pero el mercado es intrarregional. Necesitamos recuperar a nuestros vecinos”, afirmó el vicepresidente.

Estados del Futuro está promovido por los Ministerios de Gestión e Innovación de los Servicios Públicos (MGI), Asuntos Exteriores (MRE), Desarrollo, Industria, Comercio y Servicios (MDIC), el Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Está organizado por Maranta y la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura de Brasil (OEI). Estados del Futuro cuenta con el apoyo de Open Society Foundations y República.org.

